

LE TIERS-LIEU DES SOLIDARITÉS INSPIRE UN NOUVEAU MONDE

De 2021 à 2025, les Amarres ont pris vie dans les anciens bureaux du port autonome de Paris, sur les quais de Seine, et sont progressivement devenus un lieu incontournable des luttes pour les justices sociales. Porté par les associations Aurore et Yes We Camp, ce tiers-lieu solidaire et culturel s'est donné pour mission de créer un espace d'hospitalité, de convivialité et de rencontre entre des publics très variés.

Chaque jour, ce lieu unique a accueilli plus de 300 personnes en parcours migratoire (hommes, femmes, enfants), des travailleurs et travailleuses d'une trentaine d'associations engagées dans l'accompagnement des personnes exilées, et des milliers de visiteurs et visiteuses venus participer à une programmation culturelle engagée et inclusive.

Ce projet a suscité un véritable engouement. De nombreuses associations, collectivités, écoles, entreprises de l'ESS et porteurs de projets sont venus visiter ce lieu et s'en inspirer. Son équilibre singulier, entre social, culturel et citoyen, en a fait un laboratoire pour imaginer la ville inclusive et solidaire de demain.

LA SOLIDARITÉ AU COEUR DE NOS VILLES

Dans un contexte national où la question de l'accueil des personnes réfugiées est souvent source de tensions, les Amarres ont démontré que lorsque les conditions d'accueil sont dignes, lorsque les gens se rencontrent, échangent, apprennent à se connaître, la cohabitation devient une chance, et les solidarités se créent.

L'HYBRIDATION DU TRAVAIL SOCIAL

Les Amarres sont la preuve qu'associer des accueils de jour à d'autres activités (bureaux, ateliers, programmation culturelle et festive, buvette) permet de mutualiser des ressources, de créer des passerelles entre les publics et les structures du champ de l'exil et de voir naître des réseaux de solidarité locaux. Cette hybridation du modèle permet aux professionnels du travail social de partager leurs expériences avec d'autres accompagnants, de se sentir soutenus et d'évoluer dans un cadre de travail plus épanouissant.



RÉSORBER LA VACANCE IMMOBILIÈRE

Les Amarres ont œuvré pour mettre en lumière l'importance de repenser l'occupation temporaire et gratuite d'espaces vacants en centre-ville et d'en faire des lieux de rencontre, d'expérimentation et d'hospitalité.

DU TRANSITOIRE AU PÉRENNE

En 2025, les propriétaires Haropa Port et Sogaris, en collaboration avec l'agence d'architecture Encore Heureux, lancent une ambitieuse phase de rénovation du site. L'objectif est de transformer le bâtiment en un hôtel logistique fluvial, alliant performance environnemental et mixité d'usage.

Inspiré par l'expérience des Amarres, ce futur projet a vocation à pérenniser un nouveau lieu de vie solidaire dans le respect de l'identité du site et la continuité de son activité actuelle.

Ce projet de redéfinition constitue une véritable avancée – fruit d'une collaboration riche entre Yes We Camp, l'Association Aurore et Sogaris – et témoigne d'une reconnaissance du modèle porté.

Ce nouveau lieu, résolument tourné vers l'avenir, restera ouvert sur le quartier et accueillant pour toutes et tous. Il favorisera la cohabitation entre différents publics et activités, dans le but de retisser du lien et de décloisonner les usages – un geste architectural et humain en réponse aux fragmentations de la vie urbaine contemporaine.

LES DERNIERS TEMPS FORTS DES AMARRES

5 juin : Cabaret Gandai - Bloco de Carnaval de Rua
7 juin : 10 ans de l'Etat d'urgence par la Quadrature du Net
12 juin : Dernier Marché des créateur-rices (40 stands)
19 juin : Grande Roda par Rosa de Samba et Marcel Samba
20 juin : Journée Mondiale des Réfugié-es
21-22 juin : Fanzine Festival
24 juin : Cérémonie de clôture de la fin des Amarres et annonce du futur projet
27 juin : Fierce Faces - Piratery Queer
5 juillet : Grand fête de fin - "On largue les Amarres !"

CONTACT PRESSE

Axel Henry de Yes We Camp : axel@yeswecamp.org - 0670004514